

**Media Relations**

Tel direkt +41 44 305 50 87  
e-mail [mediarelations@sf.tv](mailto:mediarelations@sf.tv)  
Internet [www.medienportal.sf.tv](http://www.medienportal.sf.tv)

## 20. August 2010: Eidg. Schwing- und Älplerfest 2010 in Frauenfeld

Ab diesem Freitag bis zum Sonntag, 22. August 2010, steht Frauenfeld ganz im Zeichen des traditionellen Schweizer Nationalsports Schwingen. Das Schweizer Fernsehen berichtet im Vorfeld des Grossanlasses sowie während des Festes ausführlich über das alle drei Jahre stattfindende sportliche und gesellschaftliche Ereignis.

Für die zweitägige SF-Produktion stehen 65 Mitarbeitende von Programm und Technik im Einsatz. Rund zehn Tonnen Material werden während drei Tagen aufgebaut und 15 Kilometer Kabel verlegt. Für spektakuläre Wettkampfbilder sorgen neun Kameras, darunter eine Super-Highspeed-Kamera, die bereits bei den Olympischen Skirennen in Vancouver eingesetzt wurde. Diese Spezialkamera liefert aussergewöhnliche Zeitlupenstudien und produziert rund 1500 Bilder in der Sekunde – fünf Mal so viele wie eine normale Fernsehkamera. Weiter fangen eine an Seilzügen montierte, dreidimensional in alle Richtungen der Schwingarena steuerbare Spidercam sowie eine Krankamera auf 57 Metern Höhe das Geschehen auf dem Wettkampfgelände ein.

Am Samstag, 21., und Sonntag, 22. August 2010, berichtet das Schweizer Fernsehen ausführlich über das Geschehen auf den Sägemehlringen und zeigt die Spitzenpaarungen live. Die Direktübertragungen auf SF zwei und dem hochauflösenden Sender HD suisse beginnen am Samstag mit dem Einmarsch der Schwinger der verschiedenen Teilverbände. SF zwei und HD suisse übertragen danach live das Anschwingen mit dem ersten und zweiten Gang. Am Abend senden die beiden Sender die «Königsgala» live.

Am Sonntag zeigen SF zwei und HD suisse live die Höhepunkte des fünften und sechsten Ganges sowie den Festakt. Anschliessend strahlen die beiden Sender den siebten Gang, den Final im Steinstossen, den achten Gang sowie den Schlussgang aus. Die ausführliche Liveberichterstattung wird mit Beiträgen über Land und Leute, Musik und Schwingerporträts sowie aktuellen Updates angereichert. Das Wettkampfgeschehen in der imposanten Schwingarena kommentieren Stefan Hofmänner und SF-Schwingexperte Adrian Käser. Der frühere Sennenschwinger Adrian Käser wurde 1989 am Eidgenössischen Schwing- und Älplerfest in Stans als 18-Jähriger zum jüngsten Schwingerkönig aller Zeiten erkoren. Die Direktübertragungen moderiert Matthias Hüppi zusammen mit Thomas Sutter, dem Schwingerkönig des Jahres 1995, aus dem SF-Studio am Rand des Schwingplatzes. Die Interviews mit Schwingern, Gästen und Publikum führt Daniela Milanese. Moderator der grossen Unterhaltungssendung «Königsgala» am Samstag ist Roman Kilchsperger.

Der Schwingerkönig 2010 heisst Kilian Wenger. Der 20-jährige Diemtigter sichert sich beim Eidgenössischen Schwingfest in Frauenfeld den Titel mit einem Sieg im Schlussgang gegen den Schwyzer Martin Grab.